
  APRES DEBAT :   
 
 En résumé, cette soirée aura était un premier pas, dans la 

 
  volonté de la mise en oeuvre d’un travail collectif des  
 
 différents partenaires de  la communauté éducative    
 

(élus,  enseignants, parents, associations du département….)  
 
pour la défense d’une école publique de qualité sur tout  
 
notre territoire rural. 

 
OBJECTIFS DEFINIS ENSEMBLE : 
 
- Poursuivre la réflexion entre les différents partenaires de manière à définir les 
conditions nécessaires au meilleur fonctionnement sur notre département, et ainsi 
tenter d’infléchir la tendance inquiétante vers encore des fermetures de classe 

 
- Adapter les moyens à notre spécificité territoriale et donc sortir de la référence 
systématique à des repères nationaux décontextualisés ( P/E, moyenne par classe...) 
 
- Conserver les moyens existants et tenter d’en obtenir des nouveaux : 
remplacements, école inclusive, RASED, moyens financiers spécifiques pour un secteur 
en moyenne montagne… 

 
- Maintenir des classes à effectifs raisonnables pour offrir des conditions qualitatives 
d’apprentissage 

 
- Inventer de nouveaux modes de fonctionnement sur-mesure avec des moyens 
adaptés à nos spécificités en veillant à conserver un maillage territorial optimal 
 
CONCLUSION de la première soirée débat : 
 
C’est sans doute dans de nouveaux fonctionnements adaptés à nos contraintes  
territoriales spécifiques, que nous pourrons préserver le service public éducatif 
Cantalien et ainsi assurer le meilleur avenir possible pour nos enfants. 
 
La concertation devra se poursuivre pour définir une école cantalienne de qualité 
avec des moyens maintenus et de nouveaux moyens. 
 
Dans l’esprit des valeurs qui animent l’Unsa, nous défendons une école laïque de 
qualité pour tous les enfants, quels que soient leurs profils ou leurs besoins. 
 
Nous défendons une Ecole qui se donne les moyens de ses ambitions éducatives, 
une école adaptée à son territoire et ses spécificités. 
 
Le Se-Unsa organisateur de cette première concertation, s’engage aux côtés de ses 
partenaires présents à poursuivre cette réflexion de façon à pouvoir faire remonter 
vos propositions au niveau national. 


